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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

À ESPERA DE UM MELHOR CENÁRIO NA
ECONOMIA, A PARTIR DA REFORMA TRIBUTÁRIA

João Marcos Andrade

Chegamos à metade do ano com perspectivas otimis-
tas em relação à possível simplificação na área fiscal dos
negócios, mais especificamente ao falarmos da reforma
tributária, ou ao menos de parte dela.

Nos últimos dias, esteve presente nos principais mei-
os de comunicação o fato de estar tramitando, nos cor-
redores do Congresso Nacional, algumas propostas para
a unificação de tributos como IPI, PIS, Cofins, ICMS, ISS,
IPRF, IPRJ - inclusive podendo ocorrer extensão a ou-
tros, como o IOF.

À medida que se encontre uma fórmula saudável en-
tre o fator arrecadação (menina dos olhos do governo) e
a ótica do empresariado brasileiro - o qual a duras penas
convive com a alta carga tributária, mas principalmente
com a difícil missão de compreender na essência o
regramento tributário do país e sua execução de forma
segura -, vislumbra um horizonte favorável a novas exe-
cuções operacionais em termos tanto de planejamento
empresarial nas áreas tributárias e fiscais, quanto nas
provisões financeiras para estabelecimentos de metas e
objetivos nos planejamentos estratégicos das organiza-
ções.

Prevê-se, com a reforma, maior praticidade na execu-
ção das tarefas tributárias, podendo otimizar tempo e
destinar maior atenção às prospecções e geração de
negócios, tempo este ocupado hoje na resolução de es-
tratégias eficazes que possam embasar uma prática de
elisão fiscal (planejamento tributário) mais segura, con-
siderando a discussão de apenas um tributo em vez de
cinco, como ocorre atualmente - claro, sem falarmos nos
demais em vigência.

Não se deseja a eliminação da tributação pela iniciati-

BASTIDORES
O clima nos bastidores da política anda bastante mo-
vimentado durante a semana toda com os episódios
ocorridos na última segunda-feira. A prisão do verea-
dor e vice-presidente da Câmara, Ademir Ross “To-
mateiro” está mexendo com a vida de muita gente e
com a carreira política de outras pessoas envolvidas
indiretamente. A disputa agora virou verdadeiro jogo
de xadrez’. O que tem de gente com as barbas de
molho esperando o desenrolar dos fatos é muito mai-
or do que os dois protagonistas da história.

TEM MAIS
E a Sessão Ordinária do dia 5 de agosto, a primeira
após a volta do recesso legislativo de julho promete
novas movimentações que vão agitar os meios políti-
cos da cidade. De certo, na ocasião será lido o reque-
rimento que tem a assinatura de vários vereadores
pedindo a abertura de processo de investigação da
conduta de Ademir Ross, na Comissão de Ética e
Decoro Parlamentar da casa.  Há quem diga que a
situação não ficará só nisso e que poderá como efei-
to dominó haver uma chuva de outros pedidos para
que sejam apuradas outras situações envolvendo ve-
readores. É só aguardar.

CONTRA O TEMPO
Advogados de defesa do vereador Ademir Ross esta-
vam no fim da tarde de sexta-feira numa verdadeira
corrida contra o tempo no sentido de agilizar toda a
documentação referente ao pedido de habeas corpus,
imperado na Justiça para a soltura do político que está
preso desde a noite de segunda-feira. Segundo infor-
mações, por falha na transmissão eletrônica não fo-
ram anexados documentos de suma importância para
formar o convencimento do desembargador, na con-
cessão do pedido de soltura do vereador.

O QUE LHE ESPERA ...
A expectativa se mantém para que nas próximas ho-
ras, ou no máximo nos próximos dias, ocorra a libera-
ção do vice-presidente da Câmara. Sendo solto, não
se sabe como será a recepção dele na Câmara, já
que alguns colegas longe das câmeras e microfones
declaram total insatisfação com a atitude em que ele
se envolveu. Certamente que após as justificativas e
versões haja um veredito final, mas há um quadro de
desalento na casa legislativa.

EXPECTATIVA
Em outra corrida contra o relógio estão os advogados
da Câmara, mas há quem afirme que sem afogadilho,
no sentido de derrubar a liminar obtida pelo prefeito
Walker Américo que suspendeu a Sessão Extraordi-
nária e determinou a suspensão da CPP que votaria
o pedido de afastamento do chefe do Executivo
paraisense. A expectativa é de que em não havendo
nenhuma nova surpresa o processo possa continuar
e a votação aconteça ainda nesta semana. Sabe-se
lá agora que o suspense é ainda maior em relação ao
resultado da votação. Antes a prévia era de 7 votos a
3 pela cassação, depois passou para 6 a 4, o que
seria insuficiente para tirar o prefeito de cena e agora,
não há previsão de quanto poderá ficar.

CAUTELA
Quem se manifestou bastante cautelosa é a nova
superintendente da Superintendência Regional de
Ensino de São Sebastião do Paraíso, Maísa Barreto.
Nomeada que foi para o cargo pelo governador Romeu
Zema, inclusive com publicação no Diário Oficial Mi-
nas Gerais, na edição de quinta-feira, 25, ela preferiu
aguardar a posse para poder conceder entrevistas aos
meios de comunicação. A solenidade será nesta se-
gunda-feira em Belo Horizonte, conforme anunciado,
posteriormente ela falará aos jornalistas. Cautela e
caldo de galinha não faz mal a ninguém.

EDUCATIVA
A Guarda Municipal de São Sebastião do Paraíso ini-
ciou nesta semana mais uma etapa preparativa para
o processo de municipalização do trânsito da cidade.
Condutores estão sendo abordados nos principais
corredores de trânsito, com a realização de blitizes
educativas. Os agentes estão exercitando sobre for-
mas de abordagens e maneira de agir para este tipo
de situação. Em breve começarão a ser testados em
Paraíso os equipamentos de radar móveis, para fis-
calizar os excessos de velocidade, muito comum em
algumas ruas e avenidas.

PRESTAÇÃO DE CONTAS
Nesta segunda-feira, 29, será realizada às 12 horas,
na Panificadora Santa Paula, em São Sebastião do
Paraíso, prestação de contas do deputado federal Tiago
Mitraud (Partido Novo). No dia anterior o parlamentar
estará em Poços de Caldas. Depois no dia 30 ele
estará em Alfenas e Três Corações.  Segundo consta
na agenda o jovem deputado pretende falar de suas
ações e do trabalho desenvolvido na Câmara Fede-
ral. Na eleição do ano passado o então jovem candi-
dato obteve em Paraíso 654 votos.

EM BH
Em Belo Horizonte, terça-feira (23/7), o prefeito Walker
Américo recebeu quatro ambulâncias destinadas ao
Consórcio Intermunicipal de Saúde do Sudoeste Mi-
neiro, com sede em São Sebastião do Paraíso, do
qual ele é o presidente. A obtenção dos veículos foi
através de emendas parlamentares do deputado es-
tadual Antonio Carlos Arantes.

MOBILIZAÇÃO
Devotos de Nossa Senhora Aparecida seguem mobi-
lizados, depois do novo ato de vandalismo registrado
na segunda-feira passada, contra a imagem da santa
recém-instalada em uma árvore, às margens da ro-
dovia Pedro Cerizze, Paraíso/São Tomás,  ter sido
destruída. A ação de quem destruiu a santa, é a se-
gunda vez que isso ocorre, tem causado comoção,
revolta e indignação. Agora a intenção de pessoas que
estão organizando uma nova instalação da imagem é
fazer algo mais reforçado. A instalação da nova ima-
gem da santa, seguida de carreata e reza do terço
está marcada para o dia 4 de agosto às 15 horas.

va privada, mas sim que seja estabelecida uma
normatização mais digna e fiel sob o ponto de vista do
empresariado, que busca cumprir o dever do recolhimen-
to de sua cadeia tributária, porém de forma mais eficaz e
transparente.

Com a reforma tributária, é maior a possibilidade de
redução da corrupção, eliminação da sonegação fiscal
(evasão fiscal), bem como, e principalmente, a redução
da cadeia tributária para o empresariado em geral, como
também para os trabalhadores, de acordo com o secre-
tário da Receita Federal do Brasil, o economista Marcos
Cintra, em sua página na internet.

É compreensível que o impacto a ser gerado com a
possível reforma tributária seja amplo, devendo alcan-
çar setores industriais, comerciais, governamentais e
instituições de ensino, as quais necessitarão reformular
grades curriculares. Entretanto, o aspecto positivo da
reforma é a simplificação, ou seja, a possibilidade de
estarmos na iminência de viver um novo tempo no cená-
rio econômico brasileiro, quando comparamos com o de
nações mais desenvolvidas, as quais permitem ao
empresariado em geral uma execução tributária mais
eficaz e segura.

Sejamos otimistas e conscientes de que deve haver
resistência para a aprovação da reforma tributária, mas
a efusiva participação do empresariado pode ser fator
relevante para o alcance do sucesso nessa empreitada
tão importante e necessária para nossa economia e,
principalmente, para o empresariado em geral, favore-
cendo a geração de empregos à medida que a tributa-
ção possa ser reduzida de forma justa e coerente.

JOÃO MARCOS ANDRADE é professor do curso superior de
Global Trading do Centro Universitário Internacional Uninter.
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F A L E C I M E N T O S
2007 - Maria Ilca Gusmão, 76 anos
2107 - Maria Aparecida Cardoso Neto, 68 anos
2007 - Antonio Pedro da Silva, 92 anos
2107 - Paulo Eugênio Nery, 77 anos
2107 - José Rosa Soares, 88 anos
2107 - Simone da Silva Felizardo, 30 anos
2107 - José Elias da Costa, 73 anos
2107 - Antonio Silva, 77 anos
2307 - José Alves do Couto, 92 anos
2307 - Ademir de Souza, 64 anos
2307 - Almir Marques, 48 anos
2407 - Juarez Anicézio Louzada, 79 anos
2607 - Itamar Pereira, 62 anos (Itamar Bombeiro)

• Dos Leitores •

Todos acompanharam nes-
ta semana um cãozinho vira-
latas por nome Chico, destruiu
o colchão de sua Dona, este
por sua vez tinha 200 seguido-
res.  Após o incidente passou a
ser o  garoto propaganda com
200 mil seguidores.

Fiquei indignado, pois os
valores vêm mudando muito.
Quantas pessoas precisando de
um colchão para dormir, depois
de um longo dia de trabalho ou
à procura de um. E daí as em-
presas pra poderem estar na
mídia, doam colchões pra ca-
chorro destruir.

A dona do Chico ganhou
quatro colchões de diferentes
empresas, todos querendo se
dar bem. Enquanto isto tem

Precisamos rever
nossos conceitos...

creches, asilos e albergues pre-
cisando de colchões pra abri-
gar seres humanos.

Nada contra os animais do-
mésticos, mas  estas empre-sas
poderiam fazer campanhas de
vendas de outra forma. Pode-
riam pegar o colchão usado
para descontar na compra de
um novo, reformar e doar nas
entidades filantrópicas, daí na
entrega já retiram o velho.

Tem muita gente que não
sabe o que fazer com colchão
velho. Muitos jogam em terre-
nos baldios.

Precisamos rever nossos
conceitos...

EDUARDO DE ABREU

São Sebastião do Paraíso
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O desembargador Octavio
Augusto de Nigris Boccalini
aguarda a complementação da
juntada de documentos para
analisar o pedido de Habeas
Corpus Criminal, impetrado
pelo advogado Sebastião
Matheus, que defende o vice-
presidente da Câmara de São
Sebastião do Paraíso, Ademir
Alves Ross. O vereador está
preso desde a segunda-feira
(22/7), depois de ter sido pre-
so em flagrante por suposta
corrupção passiva, acusado de
ter pedido R$ 50 mil para votar
a favor do prefeito Walker
Américo de Oliveira, em um
processo em tramitação na Câ-
mara Municipal.

Ademir Tomateiro, como é
conhecido, foi ouvido pelo de-
legado Rodrigo Bittar, oitiva
acompanhada pelo Ministério
Público e foi encaminhado ao
presídio da cidade na noite de
segunda-feira, 22, depois de
ter sido detido em flagrante pela

Desembargador aguarda documentos para
analisar habeas corpus de Ademir Ross

Com a decisão da Justiça Ademir Ross continua preso há quase uma semana

Polícia Civil. Na terça-feira,
23, foi realizada uma audiên-
cia de custódia no Fórum da
Comarca, onde foi negado o
pedido de liberdade provisória
feita pela defesa do vice-pre-
sidente da Câmara. O flagran-
te foi convertido em prisão
preventiva pela juíza Édina
Pinto.

Advogados que defendem
Ademir Ross resolveram entrar
com pedido de habeas corpus
com pedido de liminar.

Conforme o pedido, a de-
fesa justifica carência de fun-
damentação da Decisão que
converteu a Prisão em Flagran-
te em Prisão Preventiva. Os
advogados de Ademir susten-
tam desproporcionalidade da
Segregação cautelar. Alegam
que o cliente é primário, não
possui antecedentes criminais
e possui residência fixa e ocu-
pação lícita, na função de ve-
reador em São Sebastião do
Paraíso. O advogado requereu

o pedido de liminar para que
fosse revogada a prisão preven-
tiva.

A ação foi designada ao
desembargador e relator
Octavio Augusto de Nigris
Boccalini que indeferiu o pedi-
do, de plano, por se tratar se-
gundo ele, de Habeas Corpus
deficitariamente instruído..

Diante das circunstâncias
elencadas ele indeferiu a limi-
nar, sem prejuízo do reexame
a matéria, por ocasião da aná-
lise do mérito do Habeas Cor-
pus.

Segundo informações do
escritório que faz a defesa do
vereador, não houve negativa da
justiça. A informação é de que
ocorreu um erro de leitura no
sistema da Justiça que não te-
ria reconhecido alguns docu-
mentos que foram juntados aos
autos. Os advogados de Ademir
já solicitaram a reavaliação do
caso e aguardam uma decisão
o mais breve possível.

Reprodução

A educadora Maísa
Claudia de Mello Barreto
foi nomeada pelo governa-
dor Romeu Zema como a
nova diretora da 35ª Supe-
rintendência Regional de
Ensino (SRE). Os candida-
tos selecionados por meio
do Transforma Minas para
atuarem em posições estra-
tégicas do Governo de Mi-
nas Gerais no interior do es-
tado começaram a ser no-
meados na quinta-feira, 25.

Maísa Barreto é nomeada diretora da
35ª Superintendência Regional de Ensino

Foram publicadas no Diário
Oficial de Minas Gerais as
nomeações de 43 aprovados
para as vagas de superinten-
dentes Regionais de Ensino,
da Secretaria de Estado de
Educação (SEE), e de nove
superintendentes Regionais
de Meio Ambiente, da Se-
cretaria de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad).

Com a publicação, a pro-
fessora Maísa Barreto, que já

atuou na própria SRE de São
Sebastião do Paraíso como
assessora pedagógica, agora
passa a ocupar o cargo de
diretora da regional. Na mes-
ma data foi publicada a exo-
neração do professor Alípio
Mumic Filho, que esteve à
frente da Superintendência de
Paraíso desde 20 de julho de
2015. Alipinho também con-
correu à vaga visando a sua
recondução ao cargo.

Em contato com a repor-

tagem do Jornal do Sudoes-
te a 35ª SRE através da as-
sessoria de gabinete confir-
mou a nomeação de Maísa
Barreto e adiantou que a pos-
se da nova superintendente
deverá ocorrer segunda-fei-
ra (29/7), na Cidade Admi-
nistrativa, em Belo Horizon-
te. Na SRE a informação é
que Maísa prefere não se
pronunciar neste momento,
mas já adiantou que assim que
retornar da capital falará com

a imprensa.
Os 637 profissionais da

Educação aprovados no pro-
cesso de certificação
ocupacional puderam con-
correr em um processo de
pré-seleção com diferentes
etapas, como avaliação
curricular e entrevista por
competências. No final, o
Governo Estadual avaliou
dossiês com todo o histórico
dos finalistas para cada regi-
onal.

O Transforma Minas,
programa coordenado pela
Secretaria de Planejamen-
to e Gestão (Seplag), sele-
ciona profissionais para po-
sições de liderança do Go-
verno do Estado. O progra-
ma possui uma metodologia
baseada em competências
e estabelece critérios obje-
tivos e transparentes para
seleção e preenchimento de
cargos de liderança na ad-
ministração pública.
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A HG Eventos e a Secreta-
ria Municipal de Esportes rea-
lizam na segunda-feira, 29, na
Arena João Mambrini o segun-
do Congresso Técnico para
organização da Taça Paraíso
2019. A reunião deverá contar
com a participação de dirigen-
tes e representantes das equi-
pes que participarão da com-
petição. Após a confirmação
das equipes será confecciona-
da a tabela dos jogos da Pri-
meira e da Segunda Divisão
sendo que a expectativa é de
que os jogos aconteçam a par-
tir de agosto.

O primeiro encontro pro-
movido pela HG Eventos com
os dirigentes das equipes
ocorreu no início deste mês
quando iniciou-se a distribui-
ção das fichas dos participan-
tes do campeonato. Esta é a
primeira vez que a empresa
dirigida por Alessandro
Hipólito fará a organização da
Taça Paraíso. A HG Eventos
já possui experiência na pro-
moção de competições e rea-
liza torneios envolvendo mais
de 10 municípios da região.
"Estamos confiantes de que
faremos em conjunto com a
Secretaria Municipal de Espor-
tes uma competição à altura e
do tamanho da paixão dos
paraisenses pelo futebol", dis-
se Alessandro, em entrevista
ao Sudoeste após a primeira
reunião.

Alessandro também é dire-
tor técnico da Liga Passense

Congresso Técnico define
chaves da Taça Paraíso

A equipe do Paraíso Lanches deve defender o título de
campeã da Primeira Divisão da Taça Paraíso neste ano

Arquivo

de Desportes (LPD). "Pelo
segundo ano consecutivo, te-
nho prestado nossos serviços
e está em andamento o Cam-
peonato Regional adulto,
Quarentão, além da Copa Pas-
sos e a Taça Passos, onde tra-
balhamos com equipes de 24
cidades", acrescenta. Além de
Paraíso, a HG Eventos já rea-
liza competições em Passos,
Jacuí, Carmo do Rio Claro,
Jacuí e Alpinópolis.

Em relação a Taça Paraí-

so, a  expectativa é de que a
competição deverá ter a parti-
cipação de 32 equipes nas duas
divisões. Inicialmente o pró-
ximo encontro estava marca-
do para ocorrer ontem, sexta-
feira,26, mas acabou sendo
transferido para a segunda-fei-
ra,29. "O prazo para a entrega
das fichas já foi encerrado e
agora nos reuniremos com os
dirigentes das equipes quando
serão definidos detalhes do
regulamento, sorteio das cha-

ves e modo de disputa", con-
cluiu Alessandro Hipólito.

Em 2018 a final da Taça
Paraíso nas séries A e B foi
realizada no dia 18 de novem-
bro, no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, 1º de
Maio. Os jogos foram realiza-
dos no período da manhã e na
parte da tarde. Os títulos de
campeões ficaram com Para-
íso Lanches (série A) e Ope-
rário Esporte Clube (pela sé-
rie B).

Escritor: não somente uma certa
maneira especial de ver as coisas,
senão também uma impossibilidade
de as ver de qualquer outra maneira.
Carlos Drummond de Andrade

A coluna Língua Solta traz mais um texto
comemorativo! Os homenageados de hoje são
aqueles que dão vida às palavras e encantam com
seus dizeres: os escritores!

No Brasil, o Dia do Escritor é festejado em 25 de
julho. A data foi instituída em 1960 e oficializada pelo
Ministro da Educação da época, Pedro Paulo Penido,
por meio de uma portaria. Naquele ano, a União
Brasileira dos Escritores (UBE), sob a gestão de João
Peregrino Júnior e de Jorge Amado, organizou o
Festival do Escritor Brasileiro, na intenção de
homenagear todos os escritores do país e também
os demais profissionais das Letras. Desde então,
passou-se a comemorar tal data. Internacionalmente,
ainda, se comemora o Dia do Escritor no dia 13 de
outubro.

Há muito que festejar em 25 de julho. O nosso país
tem muitos escritores renomados, das mais diversas
áreas e dos mais diferentes estilos. Os escritores de
nossa Literatura são conhecidos mundialmente, bem
como inspiraram muitos outros ao redor mundo.
Inclusive, a epígrafe deste texto é de um deles. Os
versos de Drummond falam da impossibilidade do
escritor de enxergar o mundo de modo diferente
daquele retratado em sua escrita. Por isso, o Dia do
Escritor deve ser usado também para refletirmos sobre
a relevância desse sujeito que escreve para nos
mostrar o mundo para além do que compreendemos
por meio de nossa própria visão. O sujeito escritor
possui extrema relevância para a cultura de seu povo
e para toda a sociedade. Um escritor produz um
legado, já que deixa escritos acessíveis aos que virão
depois dele e esses poderão conhecer um pouco da
vida e do mundo de antes.

Além disso, o Dia do Escritor também nos serve
para refletirmos sobre a importância da escrita para
nossa própria vida. Nossa sociedade vem batendo na
tecla da importância da leitura, contudo, parece
esquecer-se de que a escrita também é importante
na constituição do sujeito. Tão importante individual
quanto socialmente, que o historiador francês Philippe
Ariès considerou a inserção das sociedades
ocidentais na cultura escrita como uma das maiores
evoluções da era moderna; de modo que o Estado
moderno definiu-se a partir do momento em que se
passou a usar a escrita para se gerir o corpo social.

Em tempos digitais, nossos lugares de fala
aumentaram, consequentemente, ampliaram-se
também as fronteiras da escrita: podemos escrever
em diversas mídias e nossos textos podem circular
infinitamente. Obviamente, não são todos que se
tornam escritores renomados e de sucesso, mas será
que isso é mesmo o que mais importa? Não! Como
afirmou Michel Foucault, escrevemos para “dar voz
ao sujeito”, ou seja, a escrita faz de nós sujeitos sociais
e isso é muito mais importante que os louros... Talvez,
por isso o grande poeta João Cabral de Melo Neto
tenha dito que “Escrever é estar no extremo de si
mesmo.” Parabéns a todos os escritores renomados,
bem como a todos aqueles que gostam de escrever,
sem se preocupar com fama...

Quer enviar um comentário ou sugerir algum assunto?
Envie-nos um e-mail para linguasolta9@gmail.com

Parabéns aos
escritores!

MICHELLE
APARECIDA
PEREIRA LOPES:
Doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São
Carlos e pesquisadora da
constituição discursiva do
corpo feminino ao longo da
história. É docente e
coordenadora do curso de
Letras da Universidade do
Estado de Minas Gerais -
Unidade de Passos.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO
CONSORCIO INTERMUNICIPAL PARA O
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA

REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG
O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso - MG - CIDASSP, representado pelo Presidente
Sr. Walker Américo de Oliveira, reconvocar, para participar da Assembleia
do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso - MG, juntamente como todos os consorciados,
na sala de Reuniões da Secretaria de Meio Ambiente, localizada na Rua
Mariana Amaral, n.º 30, bairro Lagoinha, São Sebastião do Paraíso - MG, às
14 horas, do dia 06 de Agosto de 2019, em razão da prorrogação do Edital
de Convocação, publicado no dia 20 de Julho de 2019, no Jornal Sudoeste,
edição 2322, e também publicado no mural da sede e no site do CIDASSP;
com a ordem do dia:
• Aprovação da Programação Orçamentária para o exercício de 2020 do
CIDASSP;
• Demais assuntos pertinentes.

São Sebastião do Paraíso, 22 de Julho de 2019

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 035/2019, Processo nº 0977/
2019. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa objetivando o Fornecimento de Material Hospitalar
e Correlatos destinados à “U.P.A – Unidade de Pronto Atendimento –,
Setores que integram a média e alta complexidade, Atenção Básica em
Saúde e Programa Saúde em Casa de distribuição gratuita” pelo período de
12 (doze) meses. A abertura será dia 13 de Agosto às 09h00min. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às
17h00min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 25 de Julho de 2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

Apenas três partidas foram
confirmadas pela organização
do Campeonato Regional de
Futebol Amador promovido
pela Liga Passense de Despor-
tos (LPD), para este final de
semana. Uma delas em São
Sebastião do Paraíso envolven-
do o Grêmio Recreativo que no
último domingo venceu a Por-

tuguesa de Passos, por 4 a 1.
Os outros dois jogos serão re-
alizados em Passos e São To-
más de Aquino.

No domingo pela manhã,
às 10 horas no Estádio
Starling Soares, a Portuguesa
de Passos tenta a reabilitação
na competição. O time rece-
be o Mocoquinha, de Paraíso,

que folgou semana passada.
Outra partida no mesmo

horário será em São Tomás de
Aquino. O 3 de Outubro vem
de derrota em casa para o In-
dustrial de Itaú de Minas, e
agora receberá o Alpinópolis,
time que está invicto e é líder
absoluto do campeonato. O
jogo será no Estádio Joaquim

Pedro, às 10 da manhã.
Em Paraíso, no período da

tarde às 15h15, no Estádio Étori
Cantieri, entram em campo o
Grêmio Recreativo  e o São
Jorge. O time da casa busca
mais uma vitória, contra o time
de Passos, que na semana pas-
sada derrotou o Cerrado de
Itamogi, por 1 a 0.

Regional da LPD tem três jogos

O meia-atacante Thales
Henrique, de São Sebastião do
Paraíso, é uma das novas
contratações do Orihuela Fu-
tebol Clube, time da Segunda
Divisão da Espanha. O atleta
que neste ano fez a sua primei-
ra temporada na Europa já con-
seguiu com seu futebol galgar
um melhor espaço e segue
construindo a sua carreira. “Es-
tou muito feliz com esta nova
oportunidade que está surgin-
do de realizar meu sonho en-
quanto jogador de futebol”, dis-
se ao Jornal do Sudoeste, nos
últimos dias de folga em que
esteve com a família em Para-
íso.

“Nova casa e novo desa-
fio!” Foi assim que Thales
anunciou a sua transferência
para o novo clube na Europa,
o C.F. Orihuela da Espanha. A
cidade do mesmo nome está
localizada aos pés da Serra de
Orihuela, montanha na provín-
cia de Alicante. O município faz
divisa com Torrevieja onde o
atleta atuou neste ano. O time
foi recém-promovido da tercei-
ra divisão neste ano onde con-
quistou o título de campeão.

Depois de passar a primei-
ra temporada na Europa, jogan-
do pelo Torrevieja, Thales se
diz agradecido pelo time onde
atuou desde o início de 2019.
“Só tenho a agradecer, todos
os meus companheiros, co-
missão técnica, diretoria e tor-
cedores que de alguma forma
agregaram na minha carreira,
desejando ao clube toda sorte
do mundo nas competições
que participarem”, comenta.
Na competição deste ano ele
realizou 10 jogos, marcou cin-
co gols e fez seis assistências
para que os colegas de clube
balançassem as redes adver-
sárias.

A mudança começou a sur-
gir após a disputa de um jogo

Na Espanha, Thales Henrique
agora é jogador do Orihuela

Na próxima segunda Thales Henrique, o meia atacante
paraisense, se apresenta ao novo clube na Espanha

Divulgação

do Torrevieja contra o Orihu-
ela. “Eles gostaram do meu
futebol e ficaram interessados
em mim. Foi feita uma propos-
ta que fiquei muito feliz, foi
passado para o meu empresá-
rio e para o meu pai Aguinaldo
Fidelis que estão me ajudando
bastante e foram feitas as ne-
gociações”, detalha.

O resultado foi concretiza-
do com a confirmação da trans-
ferência do atleta para o novo
clube. “.

Após a folga, o retorno ao
Brasil e a visita à família nos

últimos dias em Paraíso,
Thales já fez as malas para o
retorno à Europa. Neste do-
mingo, 28, ele embarca para a
Espanha, onde na segunda-fei-
ra, 29, se apresenta ao novo
clube. Animado, Thales
Henrique já faz planos para as
próximas competições que vem
pela frente. “A expectativa é a
melhor possível, é um sonho
sendo realizado. Agora passo a
jogar na Segunda Divisão da
Espanha, quero poder me apre-
sentar no clube o mais rápido
possível para começar os tra-

balhos para poder ajudar a
equipe na competição”, anun-
cia.

O time realizou na sexta-fei-
ra, 26, o segundo amistoso pre-
paratório da pré-temporada
2019/2020. O jogo foi realiza-
do no Campo Municipal de Los
Arcos, onde foram apresenta-
dos aos torcedores os novos
atletas Luis Gilabert, Pitu, David
Ruiz, Pina, Rubén Solano e
Chechu Flores, também recém-
contratados. Na primeira parti-
da preparatória a equipe venceu
o Hull City B por 3 a 0.
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Após perseguição pela na
BR-265, sentido Altinópolis -
São Sebastião do Paraíso, po-
liciais do estado de São Paulo
com o apoio da Polícia Militar
mineira conseguiram abordar
um veículo Fiat Línea, com
placa de Dores de Campos
(MG), que transportava cerca
de 17 kg de maconha. Ocupan-
tes do veículo conseguiram
escapar e, até o momento, nin-
guém foi preso. Policiais en-
contraram documentos de um
morador em Monte Santo de
Minas no interior do veículo,
que passou a ser investigado
como suspeito.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, o caso
aconteceu nas primeiras horas
desta sexta-feira (26/7), próxi-
mo a região da Rocinha, na di-
visa entre os estados de São
Paulo e Minas Gerais, onde vi-
aturas de Altinópolis e Santo
Antônio da Alegria (SP) estari-
am perseguindo um veículo.

Segundo a PM, viaturas de
São Sebastião do Paraíso se
deslocaram até o local, realizan-
do o cerco. O condutor per-
deu o controle direcional do
veículo que se chocou contra
um barranco. Os três ocupan-
tes que estavam no veículo
conseguiram sair e fugir senti-

PM apreende 34 tabletes
de maconha após

perseguição na BR-265

do a um matagal, não sendo
mais vistos.

Segundo apurou a polícia,
o carro transportava cerca de
34 tabletes de maconha, pesan-
do aproximadamente 17 kg. No
veículo ainda foram localizados

uma CNH e RG, além de com-
provantes de endereço de Mon-
te Santo de Minas.

Conforme a PM, um dos
suspeitos seria o dono dos do-
cumentos e é conhecido no
meio policial pela prática de trá-

fico de drogas, além de outros
delitos. O veículo foi removi-
do, a droga apreendida e enca-
minhada para a Delegacia de
Polícia.  Até o fechamento desta
matéria, os suspeitos não ha-
viam sido localizados.

Um motociclista, de 36
anos, precisou ser contido com
uma pistola de missão de im-
pulso elétrico (arma de choque),
após ser parado em uma blitz
em decorrência de operação
“Lei Seca”, no Parque São
Francisco.

De acordo com informações
da PM, o indivíduo realizava
manobras de zig zaq  na via pú-

Homem é contido
com arma de

choque após tentar
agredir policias

blica e apresentava sinais de
embriaguez.  Após ser aborda-
do, ele não respeitou ao pedido
do policial para realização de bus-
ca pessoal e tentou agredir o
militar.

Conforme a polícia, para con-
ter o homem foi usada  arma de
choque. Ele foi  algemado e con-
duzido  à Delegacia de Polícia. A
motocicleta foi removida.

Reprodução

Um menor, de 17 anos, foi apreendido
durante batida policial no bairro São Se-
bastião. Segundo informações, o adoles-
cente estaria envolvido com tráfico de dro-
gas. O menor, já conhecido nos meios po-
liciais pela prática, estaria entregando um
pacote a um motociclista, que fugiu no
momento da abordagem.

De acordo com informações da Polícia
Militar, após abordar o adolescente, que
já teria em seu histórico a prática de tráfi-
co de drogas, durante busca pessoal, fo-
ram encontradas em seu bolso 19 buchas
de maconha e dinheiro. Na residência do
menor, militares apreenderam 15 pinos de
cocaína, anotações do tráfico, além de
material para embalagem da droga.

Conforme a PM, o menor assumiu a
propriedade das substâncias, relatando ela
seria para a revenda. Ele foi apreendido e
conduzido junto com o material à Delega-
cia de Polícia.

Menor é apreendido por
envolvimento com tráfico

de drogas no São Sebastião
Reprodução

Um golpe cometido na
agência da Caixa Econômica
Federal de São Sebastião do
Paraíso, nos terminais eletrô-
nicos, chamou a atenção e as-
cendeu o alerta para a neces-
sidade de cuidados redobra-
dos ao se pedir ajuda em aten-
dimentos. Segundo informa-
ções, um cliente, de 56 anos,
foi até a agência realizar um
depósito na semana passada,
e pediu ajuda a um suposto
funcionário, que não teria
devolvido o cartão da vítima
e tido o acesso à senha de sua
conta.

Segundo informações, o
homem foi à agência para re-
alizar o depósito de cerca de
R$ 6,4 mil, mas ao não con-
seguir realizar o processo,
pediu ajuda a um suposto fun-
cionário, repassando a ele a
senha de acesso à conta e o
cartão. Após a operação, a
vítima alegou ter percebido
que não estava com o car-
tão, mas que o suposto fun-
cionário negou ter ficado com
o mesmo.

Diante disto, ele teria
retornado ao terminal de cai-
xa eletrônico e pegou um car-
tão que estava no local, mas
no da seguinte, ao ir a uma
lotérica para realizar um sa-
que, percebeu que o cartão
não estava em seu nome. A
vítima retornou à agência e
descobriu que foram gastos
cerca de R$15.594 de sua
conta corrente.

Ainda, segundo a vítima,
após orientação familiar, so-
mente no dia 22, segunda-fei-

ra passada,  ele procurou a
PM para registrar o ocorri-
do. Na agência lhe foi entre-
gue extrato de todas as com-
pras, saques e transferênci-
as desconhecidas, realizadas
na conta do cliente.

Durante análise do extra-
to, foram constatadas com-
pras realizadas presencial-
mente em Passos no dia 16/
7, às 15h, em uma loja de
departamentos no valor
R$4.797,00; e no dia 17/07,
às 9h42 em outra loja no va-
lor R$4.797,00.

Informações obtidas pelo
Jornal do Sudoeste dão con-
ta que a Caixa Econômica
Federal (CEF) está colabo-
rando para a possível eluci-
dação do caso. Uma das me-
didas é a verificação de ima-
gens captadas por câmeras
de segurança no dia do su-
posto golpe, buscando iden-
tificar o possível autor.

A hipótese é que a vítima
tenha sido abordada por
estelionatário que passou a
ideia que seria funcionário da
agência. A fonte ouvida pelo
“JS” ressalta, ainda, não ser
necessário o uso do cartão
magnético para depósitos nos
terminais eletrônicos e des-
carta o envolvimento de qual-
quer funcionário na ação cri-
minosa.

Inquérito deve ser aberto
pela Polícia Civil para inves-
tigar o caso. Até o fechamen-
to desta matéria não havia
sido divulgado a identificação
de alguém relacionado ao
golpe.

Em Paraíso,
homem é vítima
de golpe e tem

prejuízo de
R$15 mil
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Combater princípios de incên-
dios pode parecer um assunto sim-
ples a primeira vista. Porém, quan-
do verificamos a quantidade de va-
riáveis existentes, constatamos a
importância de uma base teórica
fundamentada e de treinamentos
constantes. Esta matéria procurará
transmitir as informações básicas
para que uma pessoa possa saber a
importância na elaboração de um
projeto de prevenção e combate a
incêndio e pânico por profissional
capacitado, seguindo as Normas
Técnicas e Instruções Técnicas do
Corpo de Bombeiros Militar de
Minas Gerais,e para que nestassitua-
ções e saibam tomar as providênci-
as necessárias em caso de incêndios
de maiores proporções.

*A importância da regulariza-
ção do Projeto de Segurança Con-
tra Incêndio e Pânico junto ao Cor-
po de Bombeiros Militar de Minas
Gerais.  Projeto é a reunião de toda
a documentação necessária para que
uma edificação ou área de risco pos-
sa ter o Auto de Vistoria emitido
pelo Corpo de Bombeiros Militar
de Minas Gerais. Espaços de uso
coletivo necessitam da implanta-
ção de processos de segurança con-
tra incêndio e pânico. Por isso, res-
ponsáveis e proprietários de
edificações com fins comerciais e/
ou industriais, de prédios com apar-
tamentos residenciais e de áreas de
risco, devem estar atentos quanto
aos cuidados e normas vigentes para
a segurança e prevenção de possí-
veis casos de incêndio. Um alerta
que o Corpo de Bombeiros Militar
de Minas Gerais (CBMMG), faz a
importância da regulamentação do
Projeto de Segurança Contra Incên-
dio e Pânico nestes espaços. O pro-
jeto é a reunião de todas as docu-
mentações necessárias para que uma
edificação ou área de risco possa
ter o Auto de Vistoria (AVCB) do
CBMMG emitido pela corporação.
As normas e exigências dos proje-
tos variam de acordo com a ocupa-
ção do local que pode ser definida
como escolas, farmácias e edifícios
residenciais ou comerciais, eventos
temporários, por exemplo. A di-
mensão dos espaços também é uma
variável que influencia, uma vez que
são considerados o tipo da ocupa-
ção, a área e altura. Os tipos de
ocupação estão definidos no De-
creto 46.595/2014, que pode ser
consultado na página do CBMMG.O
objetivo de quem pleiteia um pro-
jeto é obter o AVCB. Casas são con-
sideradas edificações unifamiliares
e são necessitam de projeto.

1-Quais são os tipos de pro-
jetos de segurança, prevenção
e combate a incêndio e pâni-
co?Ainda de acordo com o
CBMMG, o auto de vistoria é con-
cedido para três tipos de projetos
que possuem características dife-
rentes: Projeto Técnico (PT), Pro-
jeto Técnico Simplificado (PTS) e
Projeto para Evento Temporário
(PET). O Projeto Técnico é reco-
mendado para edificações mais
complexas, com área mínima de
750m² ou que exija a utilização de
sistema hidráulico. É recomendado

também para edificações que não pos-
suem 750m² de área, mas que recebem
um público superior a 100 pessoas.
Este tipo de projeto requer uma aná-
lise prévia por parte do CBMMG, sendo
necessários 30 dias corridos para aná-
lise. As exigências mínimas do Proje-
to Técnico Simplificado são: saída de
emergência, iluminação, sinalização
de emergência (placas que sinalizam
rotas de fuga, escadas, rampas, por-
tas, por exemplo) e extintores. Não é
necessária a análise prévia do CBMMG.
Após a realização da vistoria e a emis-
são do auto, o AVCB tem um prazo de
5 anos de validade para edificações
diversas e de 3 anos para locais de
reunião de público. A não execução
do projeto pode acarretar notifica-
ções, advertências, multas e chegar até
mesmo a interdição do local. Festas e
eventos necessitam do Projeto para
Evento Temporário. Neste caso, o
organizador deverá contratar um res-
ponsável técnico que irá projetar as
medidas de segurança. As normas e
exigências estão dispostas na Instru-
ção Técnica Nº 33. O Projeto de Even-
to Temporário também exige uma
análise prévia do CBMMG e possui
prioridade por se tratar de eventos.
Contudo, deve ser protocolado até 10
dias úteis antes do evento. O AVCB
para o PET vale enquanto durar o
evento. O auto de vistoria (AVCB)
deve ficar afixado na portaria. Se não
estiver lá, é possível que o empreen-
dimento não possua o AVCB. Em caso
de dúvidas, os responsáveis por even-
tos com empreendimentos no Esta-
do de Minas Gerais devem se dirigir
as unidades do CBMMG. É importan-
te observar que para eventos tempo-
rários, ou eventos públicos gerais,
como shows, feiras, etc., estes so-
mente poderão ser realizados após
vistoria previa do Corpo de Bombei-
ros local.

2-Itens e formas de apresen-
tação de um Projeto de Seguran-
ça, Prevenção e Combate a Incên-
dio e Pânico?

2.1-Projeto Arquitetônico: O
Projeto Arquitetônico de segurança
contra o acontecimento de sinistros
começa na concepção do projeto
arquitetônico, no qual osambientes são
pensados visando atender  critérios de
segurança existentes, como tamanho
do corredor, localização de portas e
janelas, materiais adequados de aca-
bamento e revestimento, etc.

2.2-Extintores e hidrantes:A
instalação desses equipamentos é de
suma importância para o combate ao
incêndio e, por isso, eles devem ser
posicionados estrategicamente em
locais onde sejam facilmente manu-
seados para que qualquer pessoa possa
combater certos focos de incêndio e
para que haja auxilio para o Corpo de
Bombeiros.

2.3-Sprinklers: Chuveiros auto-
máticos que identificam extinguem
princípios de incêndio sem que haja
qualquer manuseio humano. É neces-
sário, no PSPCIP, o correto
dimensionamento do sistema de
bombeamento, tubulações e abasteci-
mentos desse sistema de segurança.

2.4-Saídas de Emergência:É o
caminho devidamente planejado com
uma sinalização própria e um correto
dimensionamento, sendo percorrido
pelo usuário como parte da rota de
fuga que leva a uma via pública ou a
um espaço aberto protegido. Esse sis-
tema é constituído de portas, corre-
dores, escadas, rampas ou combina-
ções destes.

2.5-Iluminação de Emergên-
cia: Em caso de corte na alimentação
normal de energia, faz-se necessário
a correta disposição e dimensiona-
mento de iluminação necessária para
que as pessoas possam se dirigir a saí-

da mais próxima e para auxiliar as
equipes de Socorro.

2.6-Sinalização de emergên-
cia: Destaque no projeto ,o
posicionamento estratégico é confor-
me as normas vigentes de sinalizações
diversas, como sinalização de equipa-
mentos de prevenção de incêndio, as
portas, as rotas de fuga e as escadas,
indicando as saídas, bem como
balizando todos os obstáculos, mudan-
ças de direção, indicando pavimentos
em caixas de escada, etc.

2.7-Detecção e alarme de in-
cêndio: Conjunto de equipamentos
devidamente posicionados e interli-
gados para que possa ser informado o
princípio de sinistros, sejam eles vi-
suais ou sonoros. Nesse caso, o obje-
tivo é identificar o incêndio por meio
de fumaça, aumento da temperatura e
radiação da luz de chama aberta.

2.8- Sistema de Proteção Con-
tra Descargas Atmosféricas: Des-
tina-se a proteger o edifício contra
descargas elétricas advindas da atmos-
fera.Portanto, é imprescindível que
haja o Projeto de Prevenção e Com-
bate à Incêndio para que tudo esteja
conforme a lei e a segurança possam
ser garantidas para os usuários. 

2.9- Quaisos principais equi-
pamentos de combate a incêndio?

Como dissemos há pouco, exis-
tem vários equipamentos de combate
a incêndio, sendo os seguintes alguns
dos mais importantes:

-O extintor de incêndio: o mais
acessível, cujo funcionamento é ba-
seado em pressão interna, possui água
ou outro componente químico em seu
interior.

-As mangueiras de incêndio: exis-
tem 5 tipos de mangueiras: a tipo I,
que é direcionada aos prédios
residenciais; as do tipo II, que são
direcionadas ao Corpo de Bombeiro,
prédios comerciais e indústrias; as do
tipo III, utilizadas pelo Corpo de Bom-
beiros, área naval e industrial; tipo IV
resistente a abrasão e superfícies quen-
tes e a tipo V resistente a abrasão pro-
dutos químicos e superfícies quentes.

-A Iluminação de emergência –
que é necessária nos ambientes que
possuem a partir de dois pavimentos
e grande circulação de pessoas. Esse
recurso tem como objetivo o forneci-
mento constante de iluminação quan-
do em casos de queda de eletricidade e
outras circunstâncias;

-Sinalização – é de extrema im-
portância também, devendo ser ins-
taladas nos locais corretos, uma vez
que, assim como a iluminação de emer-
gência, serve para auxiliar a saída em
casos de acidente.

3-Qual é o conceito de Fogo?O
fogo nada mais é do que uma reação
química que libera luz e calor. Essa
reação química decorre de uma mistu-
ra de gases a altas temperaturas, que

emite radiação geralmente visível.
Diante disso, pode ser que alguém es-
teja se perguntando nesse momento:
“Gases? Mas quando eu vou fazer chur-
rasco eu coloco fogo na madeira e eu
a vejo queimando!” A explicação para
isso é simples. Basta entendermos que
todo material quando aquecido a de-
terminada temperatura, libera gases e
são esses gases que, de fato, pegam
fogo.

4-Quais os elementos que
compõem o fogo?Sabendo que o fogo
é uma reação química, devemos co-
nhecer quais são os elementos que
compõem essa reação. A teoria nos
diz que são 3 elementos básicos: com-
bustível, comburente e calor. Esses
três elementos, reagindo em cadeia,
dão origem ao fogo. A literatura de-
nomina esses elementos, bem como a
relação entre eles, por triângulo do
fogo ou tetraedro do fogo.

• Veja abaixo o logo!

5-Como agem os combus-
tíveis?Muitas pessoas aliam o termo
combustível aos postos de combustí-
veis e, consequentemente, à gasolina,
ao etanol e ao diesel, tendo esses lí-
quidos como a única forma existente
de combustível. Esse pensamento é
errôneo. É fundamental que se enten-
da que combustível é toda a substân-
cia capaz de queimar e alimentar a
combustão. Sendo assim, podemos
ainda classificar combustível como
líquidos, sólidos e gasosos, ao passo
que existem substâncias nos mais di-
ferentes estados que atendem ao pres-
suposto inicial.A madeira, o papel, os
cereais e o algodão são exemplos de
combustíveis sólidos.Quanto à
volatilidade, os líquidos podem ser
classificados em: líquidos inflamáveis
- aqueles que têm ponto de fulgor abai-
xo dos 38°C (gasolina, álcool, aceto-
na), e líquidos combustíveis - aqueles
que têm ponto de fulgor acima dos
38°C (óleos lubrificantes e vegetais,
glicerina).Os gases não têm volume
definido, tendendo, rapidamente, a
ocupar todo o recipiente em que es-
tão contidos. Se o peso do gás é me-
nor que o peso do ar (no caso do GN),
o gás tende a subir e dissipar-se. Mas,
se o peso do gás é maior que o peso do
ar (no caso do GLP - Gás Liquefeito
de Petróleo), o gás permanece próxi-

mo ao solo e caminha na direção do
vento, obedecendo aos contornos do
terreno.

6-O que é comburente?É o
elemento que ativa e dá vida à com-
bustão, se combinado com os vapo-
res inflamáveis dos combustíveis. O
oxigênio é o comburente comum à
imensa maioria dos combustíveis.
Dependendo da concentração que
está no ar (inferior a 16%) fica in-
capaz de sustentar a combustão.
Porém, além do oxigênio, há outros
gases que podem se comportar como
comburentes para determinados
combustíveis. Assim, o hidrogênio
queima no meio do cloro, os metais
leves (lítio, sódio, potássio, magné-
sio etc.) queimam no meio do vapor
de água e o cobre queima no meio de
vapor de enxofre. O magnésio e o
titânio, em particular, e se finamen-
te divididos, podem queimar ainda
em atmosfera de gases normalmen-
te inertes, como o dióxido de carbo-
no e o azoto.

7-O que é calor?O calor é
uma forma de energia. Eì o elemen-
to que inicia o fogo e permite que
ele se propague. Verifica-se que al-
gumas vezes até mesmo o aqueci-
mento de uma máquina já é sufici-
ente para prover calor necessário
para o início de uma combustão.

8- O que é reação em cadeia?
Os elementos: combustível, combu-
rente e calor, isoladamente, não pro-
duzem fogo. Quando interagem en-
tre si, realizam a reação em cadeia,
gerando a combustão e permitindo
que ela se auto mantenha. Algumas
literaturas apontam a reação em
cadeia como um quarto elemento,
porém, analisando a função dela na
combustão, verifica-se que ela nada
mais é do que a interação do com-
bustível, do comburente e do calor.

Vai construir e está precisando
de um projeto como este? Notou
que no seu edifício ou residência está
faltando algum dos itens acima?
Entre em contato com um profissi-
onal capacitado, habilitado e cadas-
trado junto ao Corpo de Bombeiro
Militar de Minas Gerais ou de outro
estado! 

SILVANO SILVA LAURIA
Engenheiro Civil, CREAMG 168.494/D, formado pela Fesp/Uemg
em 2012, cadastrado junto ao CBMMG para executar projetos
deInstalação, Manutenção e Conservação de Aparelhos de
Prevenção Contra Incêndio e Pânico, em edificações comerciais,
industriais, projetos de eventos temporários, projetos técnicos
e simplificados

Logo, é de extrema importância que seja entendido como
age cada um desses elementos e como eles se relacionam

PROJETO DE SEGURANÇA CONTRA INCÊNDIO E PÂNICO
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Nesta semana o “JS” tem o
prazer de divulgar o importan-
tíssimo trabalho de cunho so-
cial de inúmeras mulheres di-
nâmicas, humanitárias, volun-
tárias, que prestam relevantes
sérvios para ajudar pessoas
carentes. Fazem parte de uma
instituição filantrópica chama-
da Associação Feminina Obrei-
ras do Bem, criada em São
Sebastião do Paraíso em mar-
ço de 1948.

A conceituada instituição
tem sua sede própria localiza-
da na rua Delmira Andrade
Westin, número 28, Vila Mari-
ana. Fica bem em frente ao
cemitério. Tem seu registro
como entidade filantrópica em
nível federal, estadual e muni-
cipal. Associação superorgani-
zada e legalizada com alvará
sanitário, alvará do Corpo de
Bombeiros e demais documen-
tações exigidas por órgãos pú-
blicos, para o bom funciona-
mento da instituição.

Em entrevista com a presi-
dente das Obreiras, Dinomar
Campos do Amaral, tesoureira
Cyrene Amaral Coimbra, e as
conselheiras fiscais, Maria Lú-
cia Montans Alvarenga e Ma-
ria Madeira da Silva, elas nos
passaram informações sobre as
atividades daquela instituição.

Conforme explicam, há um
quadro de associadas constitu-
ído por grupo de senhoras que
desenvolvem atividades diver-
sas, como costura, bordado,
crochê, tricô, artesanatos di-
versos, que atendem os proje-

tos desenvolvidos, bem como
uma diretoria eleita, que admi-
nistra todas as atividades ine-
rentes às atribuições de cada
cargo.

Salientam que a entidade
sobrevive de ajuda da comuni-
dade, de sócios contribuintes,
bem como de atividades desen-
volvidas que proporcionam al-
guns recursos financeiros, tais
como rifas, bingos, bazar, en-
tre outros.

Conforme explicam, a des-
pesa mensal da instituição é de
aproximadamente R$ 5 mil,
para pagamento de água, ener-
gia elétrica, telefone, gás, salá-

rios de um casal que cuida com
muito carinho dos albergados,
preparando-lhe o jantar, roupas
para dormir, banho, café da
manhã, e serviços gerais de lim-
peza do Albergue.

Outro trabalho desenvolvi-
do a assistência à gestantes
carentes que recebem de gra-
ça, enxovais para recém-nas-
cidos, confeccionados pelas
próprias obreiras. O mais novo
projeto em funcionamento é o
empréstimo de material hospi-
talar e ortopédico, sendo cadei-
ras de rodas, muletas, anda-
dores, camas, etc.

Conforme explicam, é muito

grande a rotatividade desse
material, sendo feito cadastra-
mento em fichas próprias, para
o devido controle. Obreiras
externaram agradecimento à
centenária Loja Maçônica
Fraternidade Universal n.º 19,
que recentemente fez a doa-
ção de inúmeros itens, que irão
favorecer pessoas necessita-
das com referidos equipamen-
tos de fundamental importân-
cia para quem está em trata-
mento, e com dificuldade de
locomoção.

Destacaram também agra-
decimento à Polícia Militar,
Corpo de Bombeiros e Polícia

Uma humanitária instituição chamada
Associação Feminina Obreiras do Bem

Civil, que, quando solicitados
pela instituição atendem com
rapidez e eficiência. Destacam
que o Albergue não tem estru-
tura para receber pessoas
alcoolizadas, drogadas e por-
tadores de doenças que neces-
sitem assistência específica,
porque “faltam profissionais
para um trabalho mais comple-
xo de assistência social, por
exemplo, enfermeiros, acom-
panhantes, e também verbas
para custear e manter um ser-
viço completo”.

Conforme explica Maria
Madeira da Silva, de janeiro a
junho deste ano foram atendi-
das mil e nove pessoas no Al-
bergue e foram doados vinte
enxovais para recém-nascidos.

A diretoria da Associação
Feminina Obreiras do Bem está
assim constituída: Dinomar
Campos do Amaral (presiden-
te); Norma Rezende Lisboa
(vice-presidente); Cleuza
Cantieri (secretária); Cyrene
Amaral Coímbra (1.ª tesourei-
ra), Francisca Aparecida de

Souza (2.ª tesoureira). O Con-
selho Fiscal é composto por
Maria Lúcia Montans Alvaren-
ga, Maria Madeira da Silva,
Helena Antônio de França Co-
elho.

AGRADECIMENTO
A Associação Feminina

Obreiras do Bem de São Se-
bastião do Paraíso, através de
sua Diretoria agradece publica-
mente a centenária Loja Maçô-
nica Fraternidade Universal
pela doação de material orto-
pédico e hospitalar, como mu-
letas, andadores, cadeiras de
rodas, e para banho e camas.
Equipamento que muito contri-
buirá para aliviar o sofrimento
de pessoas carentes.

Parabenizamos a todos di-
rigentes e colaboradores pela
realização do grandioso evento
“Paella da Fraternidade”, atra-
vés do qual levantaram recur-
sos necessários para referida
doação, tão importante e signi-
ficativa.

Que Jesus abençoe a todos.

As magníficas Obreiras do Bem, Maria Lúcia Montans Alvarenga, Cyrene Amaral Coimbra,
Maria Antônio de França Coelho, Maria Madeira da Silva, Meiga Amaral Mafra e Terezinha Modesto

O governador Romeu Zema
anulou em 19/07/19 o decreto
do ex-governador Fernando
Pimentel, de 25/07/2015, que
desapropriava a Fazenda
Ariadnópolis, em Campo do
Meio, declarada pelo INCRA
como não destinada à reforma
agrária. Além de patrocinar uma
ação ilegal, Pimentel não inde-
nizou os proprietários e ainda
mandou instalar energia elétri-
ca e abrir poços artesianos na
ocupação. O Estado governa-
do por Pimentel agiu como o
próprio invasor. A Justiça tam-
bém já havia se manifestado fa-
vorável à reintegração de pos-
se em despacho do juiz Walter
Zwicker Júnior, da Vara Agrá-
ria de Minas Gerais.

O deputado Antonio Carlos
Arantes comemora a decisão
do governador, salientando que
sempre denunciou os interes-

ses imobiliários existentes por
trás da falsa intenção de refor-
ma agrária, em Campo do
Meio. As terras invadidas pelo
MST ficam às margens do
Lago de Furnas e são proprie-
dades privadas muito valoriza-
das.

"Não somos contra a refor-
ma agrária, mas ela não pode
ser feita em terras que têm
dono. O Estado tem muitas ter-
ras devolutas, onde quem real-
mente trabalha no campo pode
ser assentado. O governador
Romeu Zema agiu com sabe-
doria ao tomar essa decisão,
que teve também a participa-
ção fundamental do secretário
de Governo Custódio Mattos",
afirmou Arantes.

O pedido de desocupação
das terras está na Justiça há mais
de 20 anos e nos últimos meses
somente os líderes da invasão

Governador Romeu Zema
anula decreto de Pimentel
que desapropriava terras

em Campo do Meio
permanecem lá. Os Sem Ter-
ras que foram usados para jus-
tificar a ocupação foram aos
poucos deixando a propriedade.
Em busca de uma solução para
o problema, o deputado Arantes
realizou audiência pública na
ALMG, participou de um Ciclo
de Debates contra a Violência
no Campo e visitou a área inva-
dida acompanhado de um juiz
da Vara Agrária.

"O que vimos em Campo
do Meio está longe de ser um
assentamento de sem-terra.
Encontramos foi gente de fora,
principalmente de São Paulo,
com caminhonetes e carros
importados, que nem no acam-
pamento dormiam. Mas vimos
também algumas famílias sen-
do usadas como massa de ma-
nobra, que não produziam
nada. Portanto, a Justiça foi
feita", concluiu.
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Prefeitura iniciou nesta semana, a construção de túmulos com gavetas,
sistema rotativo e com tecnologia ecologicamente sustentável

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em tempo, a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso en-
controu uma solução viável
para resolver a superlotação
e falta de espaço para a
construção de novos túmulos
no cemitério municipal.

O Jornal do Sudoeste pu-
blicou várias matérias sobre
o preocupante fato da capa-
cidade de área livre reduzida
para novos sepultamentos.

O prefeito Walker Améri-
co, a Secretaria municipal de
Obras e a Administração do
Cemitério da Saudade esta-
vam procurando solução rá-
pida, e há poucos dias entra-
ram em contato com a em-
presa Valfer Tecnologia, que
criou um processo que desi-
drata e dá destinação ao
necrochorume (líquido resul-
tante do processo de decom-
posição dos cadáveres), as-
sim que  ele é gerado.

O necrochorume é res-
ponsável pelos problemas re-
lacionados a cemitérios, sen-
do sua eliminação a solução
definitiva. Referido sistema
chamado "cemitério ecológi-
co", será implantado em Pa-
raíso. Traz várias vantagens,
tanto para o município (Pre-
feitura), bem como para a
população como um todo,
porque reduz pela metade o
tempo de decomposição de
restos mortais, e gera o do-
bro de capacidade rotativa
do cemitério.

Outro detalhe importante
é o investimento, considera-
do pequeno, em pequenas

áreas ou terrenos, a partir de
mil metros quadrados. O cus-
to de manutenção é menor e
as construções do cemitério
ecológico são viáveis em
qualquer região da cidade.

Conforme garante a em-
presa Valfer Tecnologia, es-
pecializada há mais de uma
década, na implantação de
cemitérios ecológicos, o sis-
tema a ser utilizado em Para-
íso é o mais natural, humano,
ecológico e não oneroso sis-
tema de decomposição de
corpos, com aceitação uni-
versal.

A tecnologia usada, se-
gundo a empresa, é através
de filtro específico fabricado
pela própria Valfer,  através
de tubos colocados dentro
dos túmulos pelos quais de-
sidrata e evapora o necro-
chorume. Evita mau odor e
contaminação do solo, do
lençol freático e do ar.

Conforme a empresa, a
tecnologia descrita está com
cem por cento de aprovação
nos órgãos ambientais e fiscais,
como o Conoma e Cetesb.
Salienta que em todos os ce-
mitérios em que foi implanta-
da, não sofreu qualquer res-
trição, sendo o único sistema
passível de obter a licença de
funcionamento definitivo, ga-
rante a Valfer Tecnologia.

No início desta semana a
Prefeitura de Paraíso iniciou
a construção de túmulos em
forma de gavetas, sendo cada
um com quatro gavetas, um
sobre o outro. Conforme in-
formações obtidas pelo "JS"
serão construídas 600 gave-

Paraíso terá cemitério ecológico:
túmulos já estão sendo construídos

tas, sendo que com a implan-
tação do sistema ecológico,
restos mortais poderão ser
exumados, retirados, após
quatro anos de sepultamen-
to, sendo os restos mortais
colocados em ossários que
também serão construídos.

Um detalhe que a popu-
lação paraisense deve saber,
é que com o sistema a ser im-
plantado, não mais haverá

túmulos ou gavetas perpétu-
as. Assim que vencer o pra-
zo de quatro anos de sepul-
tamento, restos mortais serão
retirados e colocados em
ossário, e a gaveta ficará de-
socupada para outro corpo
ser sepultado, ou seja, o sis-
tema será rotativo. O custo
para sepultamento ainda não
foi estabelecido.

Então foi encontrada uma

Sebastião Tadeu Ribeiro

ótima solução para a constru-
ção de novos túmulos no Ce-
mitério da Saudade. Irá ocu-
par área de pequeno espaço,
e com o novo sistema ecoló-
gico poderá ter tempo de du-
ração podendo chegar até
trinta anos.

O novo espaço que está
sendo implantado fica onde
há uma rua entre o cemitério
da parte antiga e da outra

parte, próximo do Estádio
Comenda-dor João Alves
(campo da Paraisense), Jar-
dim Canadá.

Vale lembrar que os anti-
gos túmulos e carneiros já
existentes no Cemitério da
Saudade continuam sem ne-
nhuma alteração de uso. Per-
manecem perpétuos e pode-
rão ser utilizados, como tra-
dicionalmente foram.

Associação Comercial, In-
dustrial. Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp) está convi-
dando seus associados para
um bate papo no próximo dia
31, quarta-feira, a partir das
18h em sua sede da Avenida
Oliveira Resende. O objetivo
é reunir empresários para tro-
car ideias que possam colabo-
rar para formulação de ações
concretas da entidade repre-
sentativa de classe.

A reunião foi agendada por
orientação de seu presidente,
Ailton Rocha de Sillos, e reu-
niões informais para trocar
ideias com o empresariado
paraisense devem se tornar
uma constante com o objetivo
de aproximar os comerciantes
associados objetivando colher
ideias e sugestões que possam
direcionar ações promovidas
pela Acissp.

A Acissp possui uma gama
diversificada de serviços e
produtos oferecidos a seus as-
sociados, que muitas vezes
desconhecem as oportunida-
des existentes na associação.
Este bate papo servirá tam-
bém para expor algumas des-
tas oportunidades que estão à
disposição dos associados e
que devido ao ritmo de com-
promisso de empresários, al-

gumas vezes não são devida-
mente utilizados levando as
empresas a subutilizarem ser-
viços que podem gerar eco-
nomia neste momento de cai-
xa apertado das empresas.

Segundo Dr. Ailton Sillos,
presidente da Acissp, o bate
papo será bastante informal
permitindo que todos possam
expor aquelas questões que
julgarem importante, no entan-
to, temas como o evento em
homenagem ao Dia dos Pais
que está sendo programado
pela Associação e sugestões
para o Natal entrarão na pau-
ta das conversas, assim como
as feiras itinerantes que sem-
pre preocupam os empresári-
os e sobre as quais a entidade
vem realizando um de longa
data.

Neste momento de incer-
tezas em que os rumos ainda
não estão definidos para este
ano, bem como para os próxi-
mos, estar ao lado de quem faz
parte da associação empresa-
rial e que pode ser afetado por
ações políticas e governamen-
tais, é uma oportunidade de tro-
car ideias e experiência que
possibilitem tranquilidade e
confiança para os desafios que
aparecem no dia a dia das em-
presas, como também da enti-
dade de classe representativa.

ACISSP convida
associados para
debate de ideias


